

Fuente: Infancia Hoy

Fecha: 27 de marzo de 2011

Título: Primer Banco de Leche Materna

Link: www.infencialahoy.com/despachos.asp?cod_des=8191&ID_Section=180

Primer Banco de Leche Materna



Bolivia inaugurará el 12 de abril el primer Banco de Leche Materna en el Hospital de la Mujer, donde las madres con exceso de leche podrán donarla para los niños prematuros y con bajo peso al nacer.

La Paz, Bolivia, 27 de mar, Agencia Infancia Hoy.- El país formará parte de una red junto a países como Argentina, Brasil, Venezuela, Paraguay y Uruguay, confirmó la directora del programa de Lactancia Materna, Elizabeth Cañipa.

La creación del Banco se basa en la experiencia de la Red de Bancos de Leche de Brasil, añadió, que proporciona leche materna pasteurizada y certificada en óptimas condiciones a los recién nacidos de los hospitales, que ayuda a elevar la esperanza de vida de los niños prematuros.

“La donación es voluntaria, similar a la que se realiza al banco de sangre, donde la gente va por amor al prójimo; en este caso, las mamás que tienen amor a los niños pueden donar su leche para salvar la vida de neonatos”, afirmó.

Dijo que existe suficiente evidencia de que la leche materna de los bancos ayuda a la recuperación rápida de los prematuros y les da más probabilidades de vida. “Ellos están expuestos a muchas infecciones, problemas de ictericia, enterocolitis y otras patologías que se pueden combatir con la leche materna”.

La Encuesta Nacional Salud (ENDSA-2008) señala que en Bolivia la tasa de mortalidad neonatal alcanza a 27 niños por mil nacidos vivos. La nutricionista del Programa de Lactancia Materna señaló que en los hospitales de tercer nivel nacen cerca de 25 niños prematuros cada dos semanas.

LA RECOLECCIÓN

Cañipa explicó que la leche materna se distribuirá gratuitamente a los centros de salud que lo requieran, el 80 por ciento se almacenará en el Banco de Leche Materna y el 20 por ciento irá al resto de los hospitales del país.

Aclaró que después de la inauguración de la infraestructura las mamás donantes deben esperar dos meses más hasta la capacitación de los profesionales en salud para la recolección y técnicas de almacenamiento de la leche materna y previo control médico de las donantes.

“En el mismo hospital, los médicos realizarán el control de salud de las mamás y el inmediato proceso de almacenamiento y pasteurización de la leche, que consiste en eliminar todo tipo de microorganismos que pueda tener. Aquellas mamás que en criterio médico tengan enfermedades infectocontagiosas, que estén en riesgo nutricional, fumen o consuman algún tipo de drogas, no son aptas para la donación.

“Brasil tiene una experiencia bonita porque son los bomberos que se encargan de recaudar la leche y llevar a los hospitales, pero en nuestro país todavía estamos en proceso de aplicar sistemas de refrigeración, cajas térmicas y sistemas de distribución”, comentó la responsable del programa de Lactancia.

Recordó que Brasil coopera con 66.252 dólares y el Gobierno desembolsa 123.584 dólares.

El 60% de niños goza de lactancia

En Bolivia, seis de cada diez niños menores de seis meses gozan de la lactancia materna exclusiva. Con esto se ubica en el segundo lugar en la región, después del Perú. En el año 2006 se aprobó la Ley 3460, que fomenta la lactancia materna, y las personas que trabajan en su difusión en el país indican que falta más información y campañas que contribuyan a retomar esta práctica saludable y económica.

El registro de que el 60 por ciento de los niños menores de seis meses se beneficia de la leche materna es uno de los más efectivos mecanismos de lucha contra la desnutrición, pues proporciona a los bebés el cien por ciento de los nutrientes, anticuerpos y elementos inmunitarios, manifestó la responsable del Programa de Lactancia Materna, Elizabeth Cañipa. Dijo que, pese al alto índice de madres que alimentan con su leche, hace falta aplicar con mayor rigor la ley que fomenta esta práctica en Bolivia.

PARA TOMAR EN CUENTA

Numerosas investigaciones científicas señalan que la leche materna es insustituible porque tiene múltiples beneficios en la salud de los niños, en su desarrollo intelectual,

psicomotriz y disminución de los riesgos de enfermedades crónicas.

El contacto físico único entre madre e hijo proporcionado por la lactancia materna conlleva un estímulo psicosocial y un vínculo que proporcionarán beneficios para el desarrollo.

Las tasas de diarrea e infecciones de las vías respiratorias son más bajas en niños amamantados por madres. Sobresalen en pruebas de desarrollo intelectual.

(Infancia Hoy)